

Primera ráfaga teatral se dejó sentir anoche

"Pan Caliente" abrió los XII Temporales Teatrales

La lluvia cesa con fuerza sobre las calles de Puerto Montt, cuando anoche, a las 20.00 horas, las luces del Teatro Diego Rivera, la presidencial sala de representaciones de la capital regional, se enciendieron. Hacía poco de hora, el escenario, cuando comenzó así a 26 días una serie de actividades teatrales. Son los XII Temporales Teatrales, los que como año pasado 17 compañías nacionales y 13 extranjeras y que llenarán sus vianas de actores y oídos a 23 funciones de la Década Regional.

La primera noche fue reservada a la presentación de la Compañía de Teatro Experimental de la Universidad de Puerto Montt, grupo vocacional que de la mano del director Matías de la Pena, hizo una puesta en escena la obra "Pan Caliente", de María Asunción Roqueta. La puesta corresponde a una reiteración del montaje estrenado en 1993 por otra misma compañía.

Con humor, Roqueta pone su mirada en la problemática familiar de mediados del siglo XX para encibir su obra. Cuando la media oriental pectoralmente se ha cumplido, el director de la Pista hace que las observaciones de señores recogidas por la autora aparezcan como flores de actualidad. En efecto, un extracto sobre las costumbres y percepciones que obedece a la sociedad chilena, refleja al que ya no tiene memoria donde la compaña proyectó su obra.

En su décimo segunda versión, los Temporales Teatrales esperan alcanzar a una población de 40 mil personas en la región, donde solo en la capital regional deberían asistir al teatro unas 24 mil personas. El evento es organizado por la Municipalidad de Puerto Montt, el Gobierno



Dramatizada por Matías de la Pena —quien también es el director artístico del festival—, la obra "Pan Caliente" abrió anoche en el Teatro Diego Rivera la décima segunda versión de Los Temporales Teatrales.

Regional de Los Lagos y la Universidad de Chile y se perfila como una de las festivales más importantes en su género en el contexto latinoamericano.

INAUGURACIÓN

La actividad teatral comenzó temprano ayer, con la llegada de autoridades e invitados especiales. La ceremonia de apertura del evento teatral se realizó a mediodía, en la Galería de Arte Barque Notario, donde se ofreció un almuerzo de camaradería.

Al alcaldé de Puerto Montt, Guillermo Quintana, le correspondió dar la bienvenida y señaló que en Puerto Montt "pueden ver en veras sonrisas para recibir los temporales", pues que para una zona donde el clima es siempre adverso, unos temporales de verano son siempre importantes, sobre todo cuando se está dentro a uno de los teatros más relevantes.

de Latinoamérica

Siguió el alcalde, uno de los grandes objetivos de la ciudad es ocuparse más que para la actividad cultural y cambiar la cara de la ciudad antes de un 150 aniversario. "Una ciudad distinta a la que aspiramos, solo será posible en la medida en que continuamente un proceso de crecimiento a escala humana, donde la cultura, la capacidad de crear, la recuperación de nuestro patrimonio y el resarcimiento de nuestras raíces tengan un espacio fundamental".

Para el rector de la Universidad de Chile, Luis Riveros, "el proceso de desarrollo tiene que ser sano que sea con la felicidad de las ciudades, algo que tiene mucho más que ver con la calidad de vida". Llegar a ser un país desarrollado, por tanto, significa "llegar a crear una sociedad distinta, en la que se resalten los valores humanos". En tal sentido, los artes

son "marcadores del espíritu humano y más que eso, son manifestaciones del espíritu de una nación".

Concluyó que el valor de los Temporales Teatrales es que justamente contribuyen a ese desarrollo regional, que no es una intención que varía en Santiago y que además lleva el arte a los municipios pobres y localidades remotas. "Esto significa —dijo— que aquí hay un anhelo de modernidad a la cual se le está dando forma y nosotros como la Universidad de Chile queremos que estén presentes, apoyando seriamente, no sólo portando el logotipo".

En la parte final de su intervención, reafirmó la intención de la casa de estudios de abrir una Escuela de Teatro en Puerto Montt y un Instituto de Música en la Isla Grande de Chiloé.

Comenzó la ceremonia, el intendente Iván Navarro, quien manifestó que en la región de Los Lagos "queríamos tener un encuentro permanente con la cultura, que no sea algo estacional y que sea la expresión de nuestras vidas. Las expresiones culturales que tenemos en la región tienen una gran belleza, porque cada una de las 7 provincias en su estilo e identidad, se expresa a través de eventos como estos Temporales Teatrales".

"Los objetivos de las autoridades municipales y regionales trabajan para que esto sea el aliciente de todos y para que esto que se ha transformado en una tradición, sea crecer



Primer día, primera aplaudida: "Pan Caliente". Pero a este igual éxito, algunas posturas tuvieron en la función inaugural.



"Pan caliente" abrió los XII temporales teatrales [artículo]

Marta Zúñiga Gatica

Libros y documentos

AUTORÍA

Zúñiga, Marta

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Pan caliente" abrió los XII temporales teatrales [artículo] Marta Zúñiga Gatica. fot.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)